
   
 

Verbale dell’incontro con le parti sociali interessate 

Studi del Corso di Laurea Magistrale “Filosofia, Politica e Studi culturali” 

 

Il giorno 7 marzo alle ore 16.30 presso l’aula A2 (ex Ospedaletto, Vercelli) il Corso di Laurea 

Magistrale “Filosofia, Politica e Studi Culturali” incontra le parti sociali interessate. 

Sono presenti i docenti: 

Enrico Biale, Elisabetta Galeotti (presidente), Cristina Meini.  

e i rappresentanti delle seguenti parti sociali: 

Associazione Nazionale Italiana Traduttori e Interpreti (ANITI) 

Centro Territoriale per il Volontariato 

Comune di Vercelli 

Confindustria Novara Vercelli Valsesia 

Croce Rossa Italiana 

Istituto per la Storia della Resistenza e della Società Contemporanea 

Noise + Srl 

Pastorale Universitaria 

Radio 6023 

Società Filosofica Italiana 

Synergie Italia SPA 

Società Filosofica Italiana 

 

La presidente saluta e presenta il CdS, anticipando i ringraziamenti per ogni stimolo e riscontro che 

verrà dalle PSI. 

Il CdS è attualmente al primo anno e ha avuto un buon numero di iscritti (24), anche se l’obiettivo 

del Corso è quello di crescere e rafforzarsi ulteriormente. 

Per quanto sia difficile fare analisi da un campione ristretto, è possibile mettere in evidenza come 

molti degli iscritti provengano da un bacino esterno rispetto a quello tradizionale UPO a conferma 

dell’attrattiva del corso. Vi è poi una significativa presenza di studenti lavoratori intorno ai 30 anni, 

che presumibilmente sono alla ricerca di una specializzazione che permetta loro di curvare la 

professione in una direzione per loro più interessante.  

Obiettivo del corso è quello di farsi conoscere maggiormente sia sul territorio che a livello nazionale. 

Per fare questo sono in programma diverse attività in collaborazione con la Pastorale Universitaria:  

- A maggio verrà organizzato un incontro che analizzi il fenomeno migratorio nella sua 

complessità e coinvolga tutti soggetti presenti sul territorio che si occupano di questo tema. 

L’incontro dovrebbe essere inaugurato da una lecture della prof. Del Re (Rappresentante 

Speciale dell’Unione Europea per il Sahel).  

- A partire dall’autunno si inaugurerà un ciclo di incontri sulle terre ferite che prevede la 

proiezione di un documentario dall’archivio di Crocevia degli Sguardi (festival internazionale 

organizzato da Fieri a Torino) e il confronto con studenti UPO provenienti da paesi in guerra. 

Questo ciclo di incontri verrà inaugurato dalla proiezione di un documentario su Open Arms 

con la presenza della regista che sarà in Italia proprio per l’edizione 2022 di Crocevia degli 

Sguardi. 

 

La presidente è poi passata a illustrare le iniziative di “internazionalizzazione” del corso che 

riguardano: 1) il rafforzamento della lingua araba, grazie a un tutor madrelingua che ha partecipato 

alla selezione per le borse di tutorato indetto dal DISUM; 2) l’attivazione della procedura per una 

convezione con l’Università di Rabat “Mohammed V” come cornice per organizzare scambi di 

docenti e studenti e come luogo dove si organizzano a luglio dei “Summer courses of Arabic” aperti 



   
ai nostri studenti; 3) l’accordo con l’Associazione Alumni UPO per la copertura finanziaria completa 

del corso estivo di arabo per uno studente del corso; 4) il programma di scambi tra docenti e studenti, 

che dovrebbero portare a una stabile collaborazione nei prossimi anni, con l’Università Internazionale 

di Rabat con UPO ha già una convenzione.  

 

La presidente ha infine ricordato la centralità e importanza degli stages e tirocini sia curricolari che 

post-laurea e ha chiesto alle PSI la disponibilità ad attivare questi percorsi.  

La referente della radio di ateneo si rende disponibile ad accogliere tirocinanti, chiedendo di 

contribuire alla definizione di un progetto mirato sugli interessi degli studenti del CdS.  

Il rappresentante dell’Istituto per la storia e la resistenza, oltre a confermare la disponibilità di 

accogliere tirocinanti, presenta i corsi che potrebbero fornire agli studenti. La presidente lo ringrazia 

e gli dice di inviare una proposta dettagliata.  

Il rappresentante della Società Filosofica Italiana Torino-VC conferma la disponibilità a una 

collaborazione anche attraverso corsi di formazione tenuti da docenti UPO. Propone tirocini e modelli 

formativi su esperienze di debate. La prof.ssa Galeotti sottolinea anche un possibile ruolo di SFI sulla 

terza missione, compartecipando a un progetto da presentare in Dipartimento in autunno.  

L'assessore alla cultura avrebbe piacere di accogliere tirocinanti in Comune, sul settore 

dell'interculturalità. Viene sollecitato un incontro operativo che coinvolga anche alcuni dirigenti del 

comune. La necessità di un incontro operativo viene ripresa della rappresentante di Synergie al fine 

di definire stages e tirocini mirati sulle esigenze delle aziende e gli interessi degli studenti.  

I rappresentanti di Croce Rosse Italiana e del Centro per il volontariato si dimostrano disponibili a 

immaginare tirocini per gli studenti, mentre il referente di Confindustria propone di farsi da mediatore 

con le aziende interessate ad ospitare un tirocinio tematico con progetto definito. 

Il rappresentante di Noise+ srl, società comunicazioni che nasce come spinoff di UPO, suggerisce di 

rivolgersi all'incubatore di impresa di Novara ed è disponibile a costruire percorsi reciprocamente 

sostenibili e soddisfacenti. 

La Pastorale universitaria potrebbe infine attivare tirocini per organizzazione eventi pubblici 

pertinenti (es Festapopoli) e attività in atto nella loro sede.  

La presidente chiede se qualcuno dei presenti è a conoscenza di un possibile tutor di affiancamento 

al corso di cinese, parallelamente a quanto avviene per l'arabo. Interviene il rappresentante ANITI, 

che collabora con UPO per orientamento in uscita di laureati in lingue. Ricorda la possibilità di 

allargare progetto TANDEM al cinese, ma sarebbe opportuno un incontro di approfondimento. 

 

La riunione viene chiusa alle ore 17.15 

 

 

 

 

 

 

 
 


